

REGIONAL

En las regiones de Arica y Parinacota, Tarapacá y Antofagasta: Sistema frontal deja vehículos y personas atrapados, carreteras cortadas y aludes en un poblado

En algunas comunas ayer se reportaban cortes de luz, mientras que municipios repartían plásticos para proteger viviendas de estructura precaria de las precipitaciones.

EQUIPO DE CIUDAD

Putre, Colchane, Pozo Almonte, Calama y San Pedro de Atacama fueron algunas de las comunas más afectadas por el sistema frontal que hasta ayer afectó a las regiones de Arica y Parinacota, Tarapacá y Antofagasta, en el extremo norte. Ahí fueron cerrados los pasos fronterizos Chungará, Colchane y Jama, entre otros.

Las intensas precipitaciones y nevadas dejaron vehículos atrapados en carreteras que conectan con países vecinos. En una de ellas, la II-CH, que une a Arica con Bolivia, hubo dos bloqueos. Uno de ellos, cerca del kilómetro 160, a más de cuatro metros sobre el nivel del mar, en el acceso principal al lago Chungará. Mientras que el segundo fue

en el kilómetro 140, a 3.500 metros sobre el nivel del mar, cerca de la localidad de Putre.

El mayor Alejandro Haase, comisario de la Comisaría de Putre, señaló que "un camión de carga —con patente boliviana— patinó a causa de la nieve, quedando estacionado en medio de la pista, obstruyendo la ruta". Lo anterior impidió el paso a otros cuatro camiones y un bus con 30 pasajeros. Carabineros, bomberos y el municipio de Putre activaron un operativo de emergencia durante la madrugada en que se resolvió mantener a los pasajeros del bus al interior del vehículo, con calefacción y alimentos, a la espera de la reapertura de la carretera. Esto último ocurrió poco antes del mediodía, pese a que había hielo en la calzada. Otra vía bloqueada fue la 27-



PELIGRO.— Cerca del mediodía de ayer fue reabierto la ruta que une Arica y Bolivia. Hubo tramos en que parte de la calzada tenía hielo.

CH, que conecta a San Pedro de Atacama con el paso Jama y Argentina. Ahí, a más de cuatro mil metros sobre el nivel del mar, quedaron atrapados vehículos menores y camiones. El municipio informó que las mejores condiciones climáticas durante el día permitieron avanzar en los

rescates de casi 40 personas, en los que participaron carabineros, bomberos, militares, entre otros. Además, se indicó que todas las personas afectadas están en buenas condiciones.

También en esa región —de Antofagasta—, en Calama, el alcalde Eliecer Chamorro reportó



ESTRAGOS.— Para los habitantes de Huatacondo, al este de Iquique, la lluvia fue sorpresiva porque cae en febrero ("invierno altiplánico").

“ Al menos 250 personas han resultado damnificadas, con daños a viviendas y a la infraestructura pública, lo que ha generado el corte de los suministros básicos”.

DAVID CORREA
 TENIENTE DE CARABINEROS

que más de un centenar de clientes estaban sin luz. En esa comuna, al igual que en Arica y Camarones, hubo reparto de plásticos para proteger de las lluvias a viviendas de construcción precaria. Además, fueron habilitados dos albergues.

En Tarapacá, en tanto, la ruta 15-CH, entre Huará y Colchane, fue cerrada por la nieve, al igual que el complejo fronterizo de Colchane. Esto último hasta las 13:00 horas. Asimismo, en el poblado de Huatacondo, en la co-

muna de Pozo Almonte, hubo aludes de agua, barro y rocas que arrasaron calles y fachadas de inmuebles, además de atrapar vehículos.

El teniente de Carabineros David Correa reportó que "al menos 250 personas han resultado damnificadas, con daños a viviendas y a la infraestructura pública, lo que ha generado el corte de los suministros básicos". Ayer había abastecimiento de electricidad gracias al uso de equipos electrogenos.